



# Allanamientos en Limache, Villa Alemana y Viña por investigación contra Tren de Aragua en la zona

Un total de 34 detenidos arrojó el operativo simultáneo en las tres comunas. La célula de esta agrupación en la zona se vincula a violentos homicidios en el sector con el fin de mostrar control del territorio.

Belén Velásquez  
 La Estrella de Valparaíso

Una remozada plaza Vergara de Viña del Mar y un reluciente y nuevo Teatro Municipal pretendían realizar un poco al alicaído centro de la otrora Ciudad Bella. Sin embargo, dicho escenario se convirtió en el centro de operaciones de nada más y nada menos el Tren de Aragua, la conocida organización criminal de origen venezolano que poco a poco se ha tomado Latinoamérica.

Una larga investigación denominada para la PDI y el equipo de Crimen Organizado de la Fiscalía Regional detectó que uno de los brazos armados de lo que se ha convertido en una verdadera amenaza para la región continental, se había tomado no solo la plaza Vergara, sino que también las plazas Colombia y México para el tráfico de drogas.

La organización, además, es vinculada a algunos crímenes que han ocurrido en la zona en medio del control de los territorios que esta célula del Tren de Aragua busca ejercer en pleno centro de Viña del Mar.

La investigación "que lleva varios meses", según la fiscal regional, Claudia



SE INCAUTARON ARMAS Y DROGAS QUE SERÁN DETALLADAS EN LA AUDIENCIA DE FORMALIZACIÓN.

Perivancich, dejó 34 personas detenidas tras el allanamiento a decenas de domicilios en operativos simultáneos en Viña del Mar, Villa Alemana y Limache, donde procedieron unos 450 detectives.

"Se irrumpió en 69 domicilios, donde se logró detener a 34 personas, entre ellas extranjeros y ciudadanos nacionales. (...) Gran parte de la estructura internacional investigada estaba compuesta por ciudadanos venezolanos donde a la fecha tenemos 11 venezolanos detenidos", dijo el subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI, Hugo Haeger, quien indicó que ciertos fenómenos delictivos que unían a algunas personas llevaron a realizar los análisis respectivos para iniciar la investigación.

## EXTORSIÓN

Haeger explicó que esta célula del Tren de Aragua "mediante la intimidación, la violencia, la extorsión, tomaba posesión de ciertos lugares públicos de la ciudad de Viña del Mar, principalmente plazas,



SI VINCULAN A ACRIBILLAMIENTOS CON ARMAS DE FUEGO.

donde comercializaban droga y se imponían ante los demás a través de estos delitos de coerción".

"Para que un criminal se instale a operar en un sector determinado, tiene que contar con la venia o autorización del otro. En ese sentido, esta organización se imponía a través de la violencia para poder dominar el territorio", dijo el policía.

De esta manera, en medio de las labores de control del territorio es que este brazo armado del Tren de Aragua se vincula a por lo menos tres homicidios, todos de relevancia mediática: el 19 de noviembre del

2023 bajo el puente Libertad, el 7 de abril pasado en calle Ecuador con Arlegui, y el 13 de julio en cerro Esperanza donde se percutaron 47 disparos.

"En todos estos casos, resultan acribillados por múltiples impactos balísticos personas vinculadas a conductas de tráfico ilícito de estupefacientes en general en zonas céntricas y el objetivo de darles muerte era precisamente hacer control territorial de los sectores donde ellos desarrollaban esta actividad y poder quedar bajo las riendas de líderes y soldados del Tren de Aragua", explicó la fiscal Perivancich.

La persecutora jefa de la región precisó que del total de detenidos, 12 forman parte de los liderazgos: "Esos son blancos centrales, los más relevantes, entre ellos los líderes de la organización que son básicamente dos".

## SICARIOS

Asimismo, dentro de los imputados Perivancich dijo que "hay sicarios entre ellos, eso dice relación con la imputación que vamos a



SE INVESTIGA LAVADO DE ACTIVOS, ALGO USUAL EN ESTOS CASOS.

## AUDIENCIA DE FORMALIZACIÓN

La fiscal regional, Claudia Perivancich, adelantó que solicitará la ampliación de la detención de los sujetos en base a los antecedentes que se deben analizar para una correcta imputación de cargos y solicitud de medidas cautelares. En ese sentido, sostuvo que para los líderes de la célula sí se espera la prisión preventiva, pero que existen otros detenidos -no necesariamente vinculados estrechamente al Tren de Aragua- quienes podrían tener otra situación. Asimismo, se indicó que se espera que la audiencia cumpla con mantener la seguridad tanto para los fiscales como para los funcionarios del Poder Judicial.

hacer por homicidio y también personas que directamente traficaban droga y su objetivo era impedir que terceros traficaran droga en zonas donde ellos querían la exclusividad".

Ante la consulta de si al menos los líderes detenidos tenían vínculos con, por ejemplo, el Niño Guerrero -el líder máximo de la organización- o con Carlos González Vaca -detenido hace un tiempo en Quilpué, Perivancich no entró en detalles, aunque sí sostuvo que "esto es un brazo directo de la organización criminal internacional Tren de Aragua, es una organización que operaba en concreto en Viña del Mar y quien está detenido es el líder de esa facción y por supuesto que tiene vinculación extranjera".

Si bien la formalización se espera sea probablemente durante el fin de semana, en base a la ampliación de la detención solicitada ayer para la mayoría de los imputados, desde ya la fiscal califica el operativo como "un proceso exitoso que nos han permitido desbaratar un brazo armado del Tren de Aragua".

"Creemos que con esto se ha dado un golpe importante que no solo nos va a permitir resolver parte de los delitos violentos (...) pensamos que podemos aspirar a recuperar zonas que se encontraban estrechamente afectadas por la presencia criminal", señaló Perivancich, mientras que Haeger valoró el "trabajo silente" clave en el combate contra el crimen organizado. 🌟

34

detenidos dejó la operación Tren del Mar, de los cuales 12 compondrían la cúpula del brazo armado desbaratado.